



# 松浪中だより



令和7年9月号

校長 作道 亜貴子

昔に比べて、本当に暑くなってきていると実感する夏休み。最高気温35度以上の猛暑日が1980年代の東京ではゼロの年がほとんどだったのにも関わらず、2020年代は年20日以上も記録しているそうです。心配になる暑さです。少しは和らいだかなという状況の中、前期後半の始まりです。皆さんはどのような夏休みを過ごしましたか？夏休み前に私が皆さんにお話したこと、覚えていますか。時間を上手に使う、夏休みならではの取組をする等話しました。自分自身の夏休みを振り返る時を持ち、今後の生活に生かせるの良いですね。9月は期末試験から始まり、前期まとめの時期になります。振り返りをしっかり行い、後期に向けての準備をしましょう。



## 「茅ヶ崎市いじめ防止サミット」行われる

8月26日に茅ヶ崎市主催のいじめ防止サミットが行われ、生徒会の3年生3名が出席しました。ねらいは、各学校で話し合ったいじめ防止に向けての思いや、みんなに伝えたいメッセージの内容を基に協議を行い、「茅ヶ崎市全体で取り組むいじめ防止のテーマ」を決めていくことでした。代表3名が本校の取組や協議の中で話し合われた内容についてしっかりと発表していました。茅ヶ崎市の本物の議場での開催でしたし、傍聴席に多数の方々もいたので緊張したと思いますが、立派に役割を果たしてくれていました。よく頑張りました。テーマは三つ決まりました。①「身近な言葉で思いやろう」②「思いやりを持ち続ける、忘れない」③「日頃から接し方や言葉遣いを意識して生活する」です。キーワードは身近、思いやり、言葉遣い、かなと聞いていて感じました。そもそも何がいじめにあたるのかわかっていない人もいるとの話も出ました。このサミットを受けて、今後学校で考える機会が設けられると思います。今回このサミットに参加させていただき、私は改めていじめって残念ながら身近にあるなど感じました。何か自分の意に染まない出来事があったとして、それに対して深く理解しようともせず、ただ否定する行動をとり始める。具体的には嫌だなと思う人がいたら話しかけられても話さない、いる人なのに存在を無視する、陰で悪口を言う、周囲の人から孤立させるように仕向ける…。そのような行動をとるときの人の心はどれだけ荒んでいるのでしょうか。恐ろしいです。自分の身近でこのようなことが起こっていないか、相手に対しての思いやりの心を忘れていないか、言葉遣いがきつくなっていないか、是非この機会に考えてみましょう。



## 夏休み不審者対応訓練

8月20日に警察の方々をお招きして、教職員を対象とした不審者対応訓練を行いました。学校における不審者対応については、全国的にも話題になっています。日頃から、学校が安全な場であるよう先生方も学んでいます。まずは不審者が容易に入って来れないような環境作り、そして、もし不審人物を発見したら声をかけ、周囲に知らせ、全員で対応することの大切さなどを学びました。万が一に備えて、何かあったときには教職員も生徒たちも冷静に正しく行動できるよう、準備を整えておきたいです。



## 夏休みの学び

沖縄尚学高校が、夏の甲子園大会で初めて優勝したこの夏、私も沖縄色に染まりました。まず、陸上部が全国大会出場という大変名誉な結果を勝ち取りましたので、応援に行きたい!との思いで急遽沖縄へ行くことにしました。大会前日に現地に入りました。戦後80年ということでもあり、沖縄の歴史、戦争についても改めて学ぼうと思い、平和祈念公園、資料館、平和の礎、ひめゆりの塔資料館、首里城等を見てきました。沖縄の歴史は知っていたつもりでしたが、自分の知識は全く不十分であり、過去の出来事で済まされる問題ではないことを実感しました。ここで細かくは記しませんが、戦争はとにかく決して再びしてはいけない、許されていいわけではないと強く感じました。原子爆弾が投下された広島・長崎、本土決戦沖縄・・・、それ以外の地も含め、戦争について若い中学生に学んでほしいと思います。



## 夏休みの部活動の結果報告

夏休み中にも多くの部活動の生徒たちが活躍していました。結果の一部を報告します。特に陸上部は全国大会に出場しました。

【男子ソフトテニス部】 湘南大会出場 団体ベスト4 個人 ○・○組 ベスト16  
県大会出場 団体 1回戦敗退 個人 ○・○組 2回戦敗退

【女子ソフトテニス部】 湘南大会出場 ○・○組 第8位、○・○組 1回戦敗退、  
○・○組 1回戦敗退 県大会出場 ○・○組 2回戦敗退

【吹奏楽部】 第26回湘南吹奏楽コンクール 銀賞 茅ヶ崎市文化会館にて

【男子バスケットボール部】 湘南大会出場 1回戦 VS 六会中41-64 1回戦敗退

【女子バレー】 湘南大会出場 1回戦 VS 滝の沢中0-2敗退

【卓球部】 湘南大会出場 ○ 3回戦敗退

【陸上競技部】

8月27、28日茅ヶ崎地区中学校総合体育大会

男子総合優勝、女子総合3位、男女総合1位

男子共通棒高跳び 1位 3m40 ○ 2位 3m00 ○

男子共通走幅跳び 3位 5m85 ○

男子共通 4×100mR 1位 ○、○、○、○ 44秒13

男子共通 3000m 3位 ○ 9分41秒50

男子共通 800m 3位 ○ 2分07秒31

男子共通 400m 3位 ○ 53秒44

男子共通 100m 3位 ○ 11秒76

低学年女子 4×100mR 1位 ○、○、○、○ 55秒41

女子共通 1500m 1位 ○ 4分48秒90 2位 ○ 4分53秒12

女子共通 800m 1位 ○ 2分18秒90 2位 ○ 2分23秒11

関東大会 男子200m ○ 22秒70 予選落ち

男子4×100mR ○、○、○、○ 43秒94

全国大会 女子800m ○ 2分15秒03 自己ベスト 予選落ち

男子200m ○ 22秒66 予選落ち

男子4×100mR ○、○、○、○ 44秒21 予選落ち



陸上部の全国大会出場に際しまして、体育振興会、松浪コミセン、地域の皆様、同窓会、PTAの皆様、その他の皆様からも多大なるご支援、ご協力をいただきました。心より感謝申し上げます。本当にありがとうございました。